

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España 10
Extranjero (Línea Postal) 15
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

HORAS DE DESPACHO
Remoción: De las once de la mañana á las ocho de la noche
y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las
once de la noche.
TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 30

POSTALES

Hacia las cumbres

El alba no se insinúa todavía. Las estrellas brillan con fulgor metálico y sus resplandores se prolongan en cono aurífero; como si sangraran luz.
El pueblo de Valldemosa duerme al abrigo de las peñas rojizas de *Son Gual*; en lo alto, el puntiagudo campanario de la Cartuja, se refleja en negro sobre el negro menos intenso del cielo constelado.
En todo el valle reina la gran quietud precursora del amanecer.
En caravana pintoresca vamos avanzando por la empedrada senda que bordeando las tapias de *Son Salvat* y *Son Brondo* ha de conducirnos al riñón de la cañada, al interminable *collar dels Obis*, para desde allí preparar hasta la *Mola de Son Paix*; el camino ignoto para el turista, sólo frecuentado por los pastores y carboneros; la ruta hacia la montaña bravia, terriblemente bella, hacia las verticales pavorosas y los áridos pedregales, como osarios de un cementerio de gigantes, y las resquebrajadas monstruosas á donde no llegan los rayos del sol y donde crece una vegetación atepada y lacrimosa, la ruta hacia las cumbres esponjadas y puntiagudas que rasgan su velo las nieblas perzozas que el viento arrastra, zarandeando.
Nuestros pasos resueñan sobre los bruñidos guijarros de la senda, y á cada resbalón chirrían agriamente los claveteados zapatos de nuestros guías.
De las tapias de *Son Salvat* y *Son Brondo* se eleva un grato aroma de rosas y madreselvas; es una oleada embriagadora que se dilata en el propicio ambiente matutino, saturándolo.
A nuestro paso, un perro guardián ladra furiosamente; multiplicados por los ecos, sus propios ladridos le enardecen, y ladra con más brío: sus voces de alerta son como reguero de pólvora que prende por todo el valle. De otra masía y de otra próxima y de otras más lejanas contestan otros perros, coro de acentos hoscos al que presta diversos matices la distancia y que lentamente se amortigua á medida que nosotros nos alejamos.
Apunta la aurora. Su primer saludo condensa en el fondo del Levante en una franja rosa, primero, después blanca, alegre como una sonrisa. La franja va ensanchándose rápidamente y las estrellas vigilantes, cumplida la misión que Dios les encomendara, cierran sus pupilas fatigadas y se borran silenciosamente del ópalo del cielo.
Empingorato sobre el más alto haz de la rústica leñera, junto á la era de una masía, lanza un gallo, sus triunfales notas, y nuevamente vibra el valle todo, esta vez de notas argentinas y agudas como las de un clarín.
Avanzamos. En el fondo de la cañada, la fuente *dels Obis* nos brinda su agua límpida y fresca y su quietud augusta.
«Hebéis saboreado alguna vez el encanto de esas fuentes solitarias que brotan en lo recóndito de la tierra? En la piqueta orlada de finísimos helechos y satinados líquenes se bañan en silenciosa paz ora la luz, ora las sombras. El agua límpida asemeja un ojo misterioso, contemplativo; como un espejo vivo que concentra la naturaleza salvaje; como el alma de un poeta extática ante la grandiosidad de la montaña. La rodea un gran silencio que turba solamente el débil gorgoleo del agua al saltar del canalón musgoso á la piqueta que concreciona en su fondo vivientes esmeraldas. La voz tenue del agua, es como la de un niño, perdido en la soledad pavorosa.
A veces turban esta gran calma vibraciones ruidosas de alas potentes é indómitas: es un vuelo de palomas montaraces sedientos; otras veces un esquilon de notas opacas é intermitentes de una yegua de las que triscan libres por el monte y que se detiene y espía, recelosa, antes de aventurarse á beber; otras son los pasos acompasados y firmes de un pastor, que avanza caviloso y cabizbajo, con ese ensimismamiento propio de los que habitan en las grandes soledades. Llega á la fuente, bebe y se aleja.
Los primeros rayos del sol pasan como una caricia del oro sobre las cumbres sublimes que se recortan vigorosamente, sobre el azul, recién bruñido, del cielo. Resaltan, con la nueva luz, sus mas místicas detalles y parecen así mas próximas, más accesibles.
La subida es áspera. Al dejar el viejo olivar comienza una vegetación más bravia y salvaje; las copudas encinas que surgen unas del blanquecino pedregal y se asen otras con sus monstruosas raíces desenterradas, semejantes á pulpos gigantes-

cos, á las rocas de la pendiente, y los vigorosos lentiscos que se extienden en grandes manchones.
Al principio la ruta es monótona; sólo se columbran rocas y árboles y girones de cielo á través de las rasgaduras del ramaje ascético; pero después y á medida que se asciende, se abren los horizontes más allá de los grandes boquetes de las peñas que vamos remontando.
El encinar es vasto y melancólico, como todos los encinares. Es un oleaje de frondas que se dilata lejos, interminable, rumoroso al sacudirlo el viento que tiene allí resonancias extrañas, quejumbrosas.
Sorprendidas, á nuestro paso, algunas ovejas erráticas, huyen peñas abajo con gran estrépito y fuerte repiqueteo de esquelas.
Después del encinar, sobre la rizada alfombra de carrizo, la harmónica legión de los pinos acariados por el ala de la brisa que pasa rozando sus copas, impregnados de luz, perfumados de resinas. Son los reyes adolescentes de las alturas; ellos dominan ya los horizontes vastos, y se sacian de aire puro, de inmensidad. Algunos, los mas osados embriagos de luz, ávidos de más anchuroso reino, separándose de sus hermanos avanzan más todavía, hacia las cumbres yermas, hacia la frente augusta de la montaña, donde se posan las potentes aves reinas del espacio y desde donde, quien tiene alientos para preparar hasta allí, columbra la visión inmensa del llano y de la montaña; los pueblos diminutos que dormitan al sol, la blanca trabazón de los caminos y senderos sobre el variado matiz de los verdes campos, las pequeñas sierras que asemejan petrificados borbotones, diseminadas masías; más lejos, sombras moradas, perfiles indecisos de otras montañas, y luego el mar inmensamente azul aseado de sol.
Allí en la cúspide de la colosal gradería de la montaña, se paladea el gozo de haber vencido obstáculos, late vigorosa la sangre en las arterias, y purificada la frente con la ráfaga augusta de las alturas, nos parece estar más cerca de Dios.
José M.ª TOUS y MAROTO.

COLABORACION

El estudio de la superficie de la Luna

La colaboración del aficionado.—Los modestos instrumentos.—La Sociedad Astronómica de Barcelona.—Una Exposición general de estudios lunares en España.—Llamamiento á los astrónomos españoles, profesionales y aficionados.
Como todo el mundo sabe, es el satélite de la Tierra, entre todos los astros celestes, el que más cerca de nosotros se encuentra. Aunque su tamaño es reducido, astronómicamente hablando, es la Luna el astro que mayores facilidades ofrece para ser observado telescópicamente, tanto por razón de su proximidad como por la circunstancia de estar en una atmósfera envoltiva. Su fantástica superficie ofrece en los instrumentos de observación, un dilatado campo de estudios, que, aun sin tener en cuenta su valor instructivo, proporcionan al espíritu innumerables deleites. Además, el estudio de la superficie lunar es el que mejor se presta á ser emprendido por el aficionado, tanto por ser asequible á los más pequeños anteojos como por la naturaleza misma de la observación. Por esto la Sociedad Astronómica de Barcelona puso especial empeño en la creación de un grupo de observadores constituidos en comisión para colaborar conjuntamente en el estudio metódico de nuestro satélite. A este fin funciona desde principios del corriente año en el seno de la citada Sociedad la Comisión de estudios lunares, formada por especialistas y aficionados á la Selenografía, los cuales trabajan de común acuerdo siguiendo determinado programa. Actualmente los estudios convergen al estudio del famoso circo *Platina*. Con la organización de este grupo de observadores de la Luna, que dedicándose á una misma clase de estudios ejecutados en diversas condiciones procedimentales, atmosféricas, ópticas y hasta fisiológicas, no cabe duda que podrá obtenerse de cada letal lunar una observación fresca de alto valor científico destinado á ser reproducido en relieve escultórico, conforme se ha realizado ya con el cráter de *Copérnico* por el señor Presidente de la expresada Comisión.
Uno de los primeros frutos de esta organización será la Exposición general de estudios lunares que está preparándose para la próxima primavera. Esta exhibición promete ser un acontecimiento astronómico de importancia. Ver reunido y agrupado lo más importante de cuanto se ha hecho y estudiado con referencia á la Luna desde el invento del telescopio hasta nuestros días, en que cabe decir que conocemos tan bien la topografía de la Luna como la de la Tierra misma, es en verdad un hecho que merece ser señalado, mayormente por la circunstancia de no haber sido celebrada nunca, que sepamos, una Exposición de esta índole.
Una de las secciones más importantes

de esta Exposición al propio tiempo que curiosa va á ser la de Cartografía lunar en que se trata de incluir todos los mapas que existen de este astro, desde los antiquísimos de Hevelio, Riccioli, etc. hasta los ejecutados en nuestros días por Neilson, Nasmith, Gaudibert y Gaudibert y Gordon, pasando por los clásicos de Schroeter, Lortman y Beer y Masler. Todo ello dispuesto en orden cronológico, dará una clarísima idea de los progresos realizados en física lunar. La escasez de ejemplares de algunos de los antiguos mapas no será dificultad insuperable, pues podrán figurar en la Exposición representados por copias ó facsimiles.
En la segunda sección figurarán los trabajos dedicados al estudio matemático de los movimientos y figura de la Luna. La importancia de esta sección no cabe ponderarla; basta decir que estarán allí representados con sus obras los más insignes matemáticos.
La sección tercera, compuesta en su totalidad por trabajos sobre la física de la Luna, será sin duda la que alcanzará mayor extensión. Las soberbias fotografías que en estos últimos años han sido obtenidas en los mejores observatorios de ambos continentes, constituirán por sí solas, por su mérito y cantidad, objeto de una exhibición. Entrarán también en esta sección los trabajos de observación visual, desde los que se han obtenido con los pequeños anteojos por aficionados y perseverantes aficionados hasta los que han ejecutado los grandes seletas con potentes medios de observación.
Por último figurarán en la Exposición general de estudios lunares una sección complementaria que comprenderá todo lo que no pudiendo clasificarse en ninguna de las tres anteriores, tenga relación con nuestro satélite. En ella se expondrán variados aparatos de demostración, biografías, retratos de selenógrafos ilustres, etc.; por su parte, el fenómeno de las mareas que obedece principalmente á la acción de la Luna, aportará también á este grupo documentos interesantes.
Según noticias, será de importancia y llamará poderosamente la atención el instrumental astronómico especialmente dedicado al estudio de la Luna, que presentarán varías casas constructoras del país y del extranjero; los equatoriales, anteojos, telescopios, aparatos fotográficos y de medición; dispositivos especiales, fotografías, grabados y dibujos de observatorios, formarán un conjunto astronómico de alto atractivo para iniciados y profanos.
Esta exposición, patrocinada por el dignísimo Rector de la Universidad de Barcelona, Excmo. señor Barón de Bonet, tendrá lugar en Mayo y Junio de 1912 en uno de los salones de aquel centro. Por los excelentes auspicios bajo los cuales ha de celebrarse, por el entusiasmo con que la Sociedad Astronómica de Barcelona acomete la empresa, y por el apoyo incondicional que han prometido ya numerosos selenógrafos é instrumentistas de diversos países, cabe augurar que esta primera prueba de vitalidad de la Comisión de Estudios Lunares hará honor á la Astronomía española.
La Secretaría de la Sociedad en Barcelona, calle Gran Via Diagonal 462-2, se complacerá en facilitar toda clase de información relativa á la Exposición descrita.
Dionisio RENART
De la Sociedad Astronómica de Barcelona Comité de vulgarización.)

Lecturas y Comentarios

Beneficencia.—Panacea musical.—Y dirán de España!

En Londres se celebró una garden-party de beneficencia á la que asistieron 84 artistas. La bella actriz Miss Mand Allan limpió los zapatos de los señores más elegantes de la capital inglesa. Por 29 pares de zapatos que limpió obtuvo 20.000 francos para beneficencia.
Un médico habanero, el Dr. Gordón, pretende haber descubierto que todos los instrumentos musicales, bien sean de cuerda ó viento, poseen gran influencia curativa y pueden ser empleados en cualquier enfermedad, á condición de que su elección sea aprobada.
«El violín dice—produce maravillosos efectos en las naturalezas melancólicas é hipocóndricas.
Con la vida se obtienen resultados sorprendentes en casos de abatimiento ó debilidad general; también se emplea con éxito en las personas dadas al aislamiento.
El arpa ejerce una acción salutar en las mujeres neuróticas, mientras la flauta combate eficazmente las desastrosas consecuencias de un amor desgraciado.
La trompeta cura la manía persecutoria, y el trombón es un remedio energético contra la sordera.
Hasta aquí han llegado las observaciones del doctor cubano.
Seguramente que antes de poco tiempo nos afirmará que el contrabajo es el mejor específico contra retortijones de vientre, y que nada es superior al saxofón para combatir los dolores de muelas.
He aquí un suelto del periódico francés «L'Opinion», que dá idea de como andan las cosas en Francia:
«En el casillero del Circulo Militar uno de los redactores de «L'Opinion» dió varias cartas con la dirección «M. Adolphe Messier—Comandante de reserva.—Cercle Militaire». En el sobre de cada carta una mano experta había trazado con lápiz la inscripción «desconocido», resultando por tanto desconocido el ministro de la Guerra en el Circulo Militar de París.»
ARGOS

LA INTERNACIONAL OBRERA

Franceses y alemanes

Berlin. Ha tenido gran importancia la manifestación pacifista alemana que ha celebrado aquí.
La Confederación General del Trabajo, de Francia, envió á Berlin una Comisión de delegados para que hablasen en un mitin contra la guerra organizado por los Sindicatos obreros de Alemania.
Uno de los delegados, Ivetot, fué expulsado á causa de un violento discurso que pronunció en un mitin previo.
La manifestación pacifista celebróse en los inmensos locales del Neue Welt (Nuevo Mundo) de Rixdorf.
Acudieron más de veinte mil socialistas berlineses; muchos de ellos con sus mujeres é hijos.
Comenzó los discursos el diputado socialista Robert Schmidt.
Luego habló M. Jouhaux, uno de los delegados franceses.
Se expresó con extraordinaria violencia y terminó diciendo:
«Al grito lúgubre de las hienas de la banca al grito feroz de los tigres del chauvinismo, los trabajadores de Francia y Alemania constatan con el grito, mucho más vibrante, de júbilo la guerra!»
Esas palabras fueron acogidas con aplausos estruendosos.
Otros oradores se sucedieron, criticando á la Diplomacia y los colonistas, diciendo que la guerra perjudica á los que trabajan y manifestando que Marruecos no vale el oro y la sangre que cuesta á Europa.
El discurso del diputado Molkenbuhr fué también muy enérgico.
Los 20.000 asistentes al mitin votaron por aclamación la siguiente orden del día:
«Los trabajadores berlineses, reunidos en este local, saludan á los representantes de la clase obrera francesa y los agradecen las pruebas de solidaridad internacional y de amor á la paz que han dado.
Los obreros alemanes declaran que se sienten unidos á la clase obrera francesa y á la de los demás países en la voluntad de conservar la paz á los pueblos y de combatir todas las maquinaciones de las clases dirigentes que impulsan á la guerra.
La guerra sólo aprovecha á los intereses particulares de una pequeña minoría, mientras que la gran mayoría del pueblo quiere la paz ya que ella sola es la que soporta los sacrificios de la guerra.
Los obreros alemanes piden á los obreros de Francia que, en vista de los peligros de guerra que nos amenazan actualmente, estén continuamente en la brecha y usen de toda influencia para impedir la guerra.
Piden la reunión de los representantes responsables del pueblo, para que éstos puedan discutir acerca de la posibilidad de una solución de los conflictos internacionales.
La Asamblea protesta contra la expulsión del camarada Ivetot, cuyo discurso en la Central de Sindicatos sólo inspiróse en el deseo de contribuir á la causa de la paz.»
Después de muchos vivas á la solidaridad obrera, los reunidos retiráronse en orden perfecto cantando la *Internacional* y la *Marsellesa de los trabajadores*.
La Policía no tuvo que intervenir en nada.
Los delegados franceses han regresado á París.

La cogida de Vicente Pastor

Hacia la fama popular

Escribe un cronista de «El Mundo»:
«Ayer, poco después de cerrar, recibimos el telegrama de que Vicente había sido cogido por el quinto toro Mura en Santander. Le habíamos visto hace días en las corridas de Valencia. Allí había estado serio, valiente, pundonoroso. Frente á las cobardías de Machaco, que rebasaron cuanto hay de tolerable; junto á las frecuentes «espantadas» del Gallo, que con la muleta y la capa se defendía, el madrileño toreaba pasado, mataba con fe, sostenía decentemente su categoría. Fué el torero que mejor quedó en las corridas de feria.
Un amigo nuestro, viéndole torear, cuando corría algún peligro nos decía: No tengas miedo; al Chico de la Blusa no lo cogen los toros. No tiene ni una cornada.
Y nosotros no las teníamos todas consigo. Le veíamos entrar limpio á la muerte, le mirábamos hacer las suertes con facilidad; pero en la plaza, cualquier descuido es de gravedad para el torero.
Santander ha sido, por lo visto, el bautismo de sangre de Vicente Pastor; las últimas noticias acusan mejoría del herido. Nos alegramos. Era y es Pastor un torero que ha llegado á la cúspide por sus méritos propios; se sostiene en ella á fuerza de valentía y de pundonor. Creemos que la cogida última no le amedrentará.
Cuando Emilio Bombita tomó la alternativa, todos los toros le cogían á la hora de matar. No entraba jamás el torero sevillano por uvas, sin que le empitonara su enemigo. Y él, que erre, valiente, decidido, volvía con el mismo valor á la carga, y el toro repetía la cogida. Aquello era para imponer al más pintado. Esto de Pastor, no. Ha sido un descuido, una ligereza toreando. Como la cogida de Fuentes en la plaza en Zaragoza, como la célebre de Reverte, un toro muerto que se arranca y hiere al diestro, muriendo en seguida.
Pastor era y es un éxito de Mosquera como empresario. A él se debe el resurgir de este astro potente en la torería. Cuando Bombita y Machaco se pusieron tonos con las sustituciones, el empresario actual de la Plaza de Madrid se vió negro para sustituirlos. Pero poco después apareció Pastor en el cielo toruino.

Un duelo femenino

Ha tenido lugar en Roma en una forma original.
Dos mujeres, Angelina Fabiani y Pascualina Nobili, de veinte y veinticuatro años de edad, ambas originarias de los Abruzzos, se han batido á muerte, armadas de cuchillos.
Las dos pertenecían á la mala vida.
En Mayo de 1910, el amante de Pascualina abandonó á ésta, y fué á vivir con Angelina.
La primera, furiosa, buscó á la segunda é hirióla con una navaja.
«Costumbre entre las gentes de la mala vida de Roma no hacer intervenir á la Justicia en sus querrelas.
Por eso Pascualina llevó muy á mal que Angelina denunciase á la Policía.
Pascualina ingresó en la cárcel y fué condenada á doce meses y un día de prisión correccional, por lesiones.
Salió hace algunas semanas, acompañada de su amante, en la plaza Colonna.
Acercóse á ella con mucha finura y la saludó cariñosamente.
Luego, tras unos minutos de conversación, dijo:
«No creas que he olvidado lo que hiciste conmigo. Me quitaste mi hombre y luego me denunciaste á la Policía. Te perdono lo primero; pero no lo segundo.»
«¿Y qué quieres decirme con eso?»
«Que una de las dos está de más en el mundo.»
El amante de Angelina intervino para calmarlas.
«¡Aparta!—gritó cólerica Pascualina.—¡Se trata de cosas de mujeres! ¡Los hombres no tenéis derecho á intervenir!»
Atraídas por las voces, se acercaron al grupo varios transeúntes.
Entonces, Angelina y Pascualina se apartaron algunos pasos y cambiaron rápidamente, y en voz baja, varias palabras, concertando un duelo á muerte.
Ambas rivales se separaron después de saludarse sonriendo.
Pascualina llegó la primera al lugar de la cita.
La acompañaban seis hombres provistos de cachiporras.
Algunos minutos después comparció, con otros tres hombres, Angelina.
Estos últimos llevaban cuchillos.
Tras las presentaciones de rigor, los nuevos testigos buscaron un sitio llano, que la luna iluminaba.
Angelina y Pascualina recibieron magníficos y afilados cuchillos.
«¡Adelante!—gritó el juez de campo.—Angelina, antes de acometer, comenzó á insultar á su enemiga.
«¡Ven aquí, perra!—gritaba.—¡Si tu hombre te dejó fué porque estaba cansado de tí!»
Pascualina devolvía las injurias con usura.
Cansados de desafío sin sangre, los testigos comenzaron á apostrofar á las dos mujeres.
«¡Quietos las lenguas y ligeras manos!—gritó el juez de campo.
«¡Es esa, que tiene miedo!—exclamó Angelina.
«¡Es esa que me teme!—repusó Pascualina.
«¡Adelante, ú os damos una paizal!—volvió á gritar el juez de campo, enfurecido.
«¡Féa!—regió Angelina dirigiéndose á su abverbaria.
«¡Féa yo? Ahora verás—exclamó ésta.—Y precipitose sobre Angelina, en alto el cuchillo.
Siguió una lucha feroz cuerpo á cuerpo.
«¡Nosotros, ¿no peleamos?—dijo el juez de campo dirigiéndose á los hombres.
«Es preciso no ser menos—contestaron éstos.
Y unos con los cuchillos y otras con las cachiporras se embistieron fieramente.
Durante algunos minutos, mientras las dos hembras bravas se tiraban cuchilladas, sus testigos combatieron con encarnizada intención.
Al fin, los de las cachiporras vencieron á sus contrarios, que huyeron cubiertos de contusiones.
Los victoriosos rodearon á las dos mujeres, que parecían estrechamente abrazadas.
Separáronlas, y ambas cayeron en tierra.
Angelina tenía el cuchillo de su rival clavado en el vientre hasta la empuñadura.
Pascualina presentaba su brazo izquierdo atravesado de parte á parte por el acero de su enemiga.
Además, ésta, de un bocado, casi le había arrancado una oreja.
Cuando los seis hombres de las cachiporras discurren el modo de socorrer á las dos mujeres, aparecieron por la Via Vineto algunos agentes.
Entonces huyeron, dejando que las dos combatientes se desangrasen.

PALMA

Ayer por la mañana un individuo que montaba una caballería por el camino de Ronda, fué despedido por está, produciéndose con la caída varias contusiones en distintas partes del cuerpo.
Fué auxiliado por varios transeúntes, siendo trasladado en un carruaje á su domicilio.
En San Juan la Benemérita sorprendió á varios individuos que al parecer estaban jugando á los prohibidos, ocupándose siete pesetas en metálico y dos barajas.
Con el atestado instruido al efecto han sido denunciados al Juzgado.
El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha publicado un edicto recordando á los interesados en los anuncios que se fijan en sitios públicos, la obligación que les impone el vigente Reglamento del Timbre de presentar previamente en éstas Oficinas para el pago del Impuesto declaración exacta de los mismos con los requisitos que determina el art. 185 del citado Reglamento, debiendo además llevar, cada anuncio á tenor del art. 188, ya sea impreso por medio de la pintura, cajetín, ó por cualquier otro procedimiento que su clase permita, la fecha del pago del Impuesto y el número de orden del resguardo que lo justifique, en la inteligencia de que la menor infracción de las citadas disposiciones será castigada inmediatamente con las penalidades que establece la ley.
Acerca de la cogida sufrida por Vicente Pastor en Santander dice un colega lo siguiente, que copiamos á título de curiosidad:
«Esta es la primera cogida de importancia que ha tenido el valiente espada-madrileño, pues desde que es matador de toros sólo había sufrido un leve puntazo en la espalda el año 1903 toreando en Palma de Mallorca.
El próximo sábado se reunirá la comisión de compra de abonos de la Federación Agrícola Catalano-Balear.
La guardia civil del puesto de San Juan Bautista da cuenta de haber detenido á dos jóvenes presuntos autores de haberse escondido en un tejado, haciendo varios disparos de escopeta contra su convecino Jaime Ferrer Ramón sin que por fortuna hicieran blanco.
Ambos individuos han sido puestos á disposición del Juzgado.
En el sorteo verificado en los almacenes «Ca'na Maria d'es Cego» el treinta y uno del próximo pasado, han salido premiados los números siguientes:
Primer premio, al número 846; segundo premio, al núm. 1.136; tercer premio, al núm. 26; cuarto premio, al núm. 1.064 y quinto premio, al núm. 1.324.
Los favorecidos pueden pasar á recoger los objetos en dicho establecimiento.
La Escuela Superior de Comercio de Madrid ha recibido una comunicación de la de Pforzheim (Alemania), pidiendo que designe un profesor de español é italiano para la enseñanza de estos idiomas en dicha Escuela.
La de Madrid abre un concurso libre con este objeto, para el cual admitirá solicitudes documentadas hasta el 15 del próximo agosto.
El señor Comandante de Marina ha publicado un edicto prohibiendo el atraque de botes y faluchos en el muelle construido junto al edificio en que está instalado el Laboratorio Biológico Marino en Porto-Pi.
El domingo próximo se celebrará en la Secretaría del Sindicato de la Fuente de la Villa la subasta para la limpieza de la Fuente y del tramo de actquia comprendido desde la misma y el desagadero de la Alcina.
El Alcalde de Alzó dió ayer cuenta al señor Gobernador de que en dicha villa se han declarado algunos casos de fiebre tifoidea, habiendo tomado las oportunas medidas de aislamiento para evitar el contagio.
En la Secretaría del Ayuntamiento de Felanitx se halla expuesto por 20 días al público, á efectos de recla-

mación del proyecto de alineación y rasante de la calle Mayor de dicha ciudad.

El señor Gobernador civil de la provincia ha castigado con multas de 5 pesetas a cada uno de varios vecinos de San Antonio Abat por usar armas sin estar provistos de la correspondiente licencia.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro un muchacho que presentaba una herida en la frente por haber caído en su propio domicilio.

Por reciente Real orden se ha dispuesto que el Beneficio vacante por defunción del Rdo. señor don Miguel Porcel y Mas (q. e. p. d.) que se convirtió en de oficio conforme al Real Decreto concordado de 23 de Abril de 1908, y, por tanto, sea provisto por oposición, en turno del Gobierno, con carga peculiar coral que imponga el Ilmo. y Rvmo. Prelado después de oír al Ilmo. Cabildo.

Se han extraviado en la calle del Rincón 15 cupones de la Deuda amortizable del 5 por ciento de la serie A y B del 15 de Agosto corriente.

En esta Redacción informarán de su dueño quien gratificará el hallazgo.

Excursiones de "La Almudaina," Viaje alrededor de la Isla y visita de las cuevas de Artá.—El 6 de Agosto

Continuó ayer la demanda de pasajes, con tal intensidad que se hallan comprometidos todos los pasajes de primera y segunda y casi todos los de tercera.

Ante la petición de buen número de suscriptores que desean tomar parte en la excursión y poseer camarotes, hemos logrado que la "Isla," monte un regular número de camarotes provisionales, cuyo precio será de 9 pesetas. Los suscriptores que los deseen pueden solicitarlos.

Son muchos los excursionistas que nos han pedido cómo estará montado el servicio de comidas. El "Balear" no regresa hasta mañana de Valencia. Inmediatamente de su llegada gestionaremos cerca del mayordomo del vapor que arregle un buen menú y tome las medidas necesarias para que las comidas puedan servirse con la mayor comodidad para el pasaje.

Recordamos que hasta esta tarde a las seis reservaremos los pasajes a aquellos suscriptores que los tienen solicitados. Pasada dicha hora dispondremos de dichos pasajes, entregándolos a quienes nos los han solicitado con mayor antelación.

Embarcaremos un piano a bordo del "Balear." Es probable que distinguidos aficionados nos dejen oír su voz en un modesto concierto que tenemos proyectado y trabajamos para que se realice.

También es probable que amenice las horas de la noche en las que no es posible atalayar la costa, un quinteto de cuerda, formado por notables profesores de esta localidad.

De tercera quedan solamente veinte pasajes disponibles.

De primera y segunda son varios, los que están ya inscritos con carácter provisional por si dejan de recogerse pasajes de dichas clases.

Notas municipales

Ayer por la mañana se reunió la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento aprobando varios expedientes de trámite.

Para hoy a las doce y media está convocada la Comisión de Alumbrado para resolver varios asuntos de su competencia entre ellos la cuestión del farol guía del camino que conduce a Son Espanollet del que tanto se ha hablado en las dos últimas sesiones del Ayuntamiento.

Igualmente está convocada para hoy a las doce y media la Comisión de Fomento y Beneficencia para resolver algunos asuntos de su competencia.

Medidas sanitarias

La Inspección general de Sanidad exterior ha dirigido la siguiente circular:

Ordenado por varias disposiciones de años anteriores y del presente, a los efectos de la última parte del art. 158 del vigente reglamento de Sanidad exterior, de 14 de Enero de 1900 (Gaceta del 28), que las estaciones sanitarias de los puertos de Ibiza, Rosas, Palamos, Vinaroz, Burriana, Gandia, Denia, Torrevieja, Mazarrón, Aguilas, Garrucha, Motril, Melilla, Villagarcía, Corcubión, Ferrol, San Esteban de Pravia, Ribadesella, Castro Urdiales, San Sebastián, Pasajes, Arrecife de Lanzarote y Sagunto-Cañet, no admitan, desde luego, barcos procedentes de puntos infestados de cólera, a causa de carecer hasta ahora estas dependencias del material sanitario para la desinfección apropiada; y que a la llegada de dichos barcos los despidan a una estación sanitaria de primera clase, ó de segunda que posea el material, desde donde y después de admitidos por ella, previa la ejecución de las operaciones de saneamiento ordenadas

pueden dirigirse a las estaciones de que concretamente va hecha cita.

Ordenada análoga medida y por los mismos motivos, a los puertos que carecen de estación sanitaria, sin excepción de los que solo tienen un médico habilitado para el general servicio; esta Inspección, en su deber de procurar la mejor defensa de la salud pública y el conocimiento por los interesados de las disposiciones que para ello se adopten, ha acordado que las citadas medidas tengan la más cumplida ejecución, con las procedencias de los países donde haya puntos infestados, en los puertos de la clase últimamente citada, es decir, en los que carezcan de estación sanitaria; y en los de que concretamente va hecha referencia, que tienen estación, pero que no poseen medios apropiados para la desinfección correspondiente, que se cumpla dicha medida con las procedencias de puntos invadidos de la mencionada enfermedad pestilencial.

En consecuencia, las estaciones sanitarias que se consideran en condiciones de someter los barcos al régimen de desinfección y tratamiento reglamentariamente prescrito para los procedentes de puntos invadidos de cólera, son las siguientes: las de los puertos de Algeciras, Alicante, Almería, Avilés, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Ceuta, La Coruña, Gijón, Huelva, Las Palmas de Gran Canaria, Mahón, Palma de Mallorca, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Sevilla, Bonanza, Tarracona, Valencia y Vigo; y las habilitadas para el régimen de desinfección y tratamiento de barcos infestados, ó en los que haya ocurrido algún caso de dicha enfermedad dentro del periodo de los siete días anteriores al de la llegada ó que la curación ó muerte de casos anteriores haya tenido lugar en dicho periodo, serán las de Mahón y Vigo con sus lazaretos sucios anejos.

La Inspección general de Sanidad exterior anuncia en la "Gaceta" que, según noticias oficiales comunicadas por el gobierno de Italia, existen casos de cólera en las poblaciones de San Michele, Serino (provincia de Avellino), Cerro Volturino, Castellone y San Vincenzo (provincia de Campobasso), en Liorna (provincia del mismo nombre), en Civita Vecchia (provincia de Roma), en las sicilianas de Caltanisseta y Riesi (provincia de Caltanisseta) y en San Estéfano de Camastra (provincia de Messina). A todas ellas deberá aplicárselas lo dispuesto en el reglamento vigente de Sanidad exterior.

Dentro de breves días quedarán totalmente terminadas las obras del pabellón que para el aislamiento de enfermos sospechosos se está levantando en el edificio de la Cuarentena.

El pabellón de la estufa de desinfección lo mismo que las dependencias para el personal sanitario y demás servicios están ya terminadas. Uno de estos días pasará a dicho sitio la Comisión especial de Sanidad para la recepción de las obras y acordar el día de la bendición.

Para hoy a las doce está convocada la Comisión especial de Sanidad para ocuparse de la cuestión de los terrenos de la Font Santa para destinarlos a local de inspección en caso de una invasión cólerica. Además tratará de la cuestión del mobiliario para las dependencias del edificio de la Cuarentena.

Para el cumplimiento del descanso dominical

El señor Gobernador civil de la provincia nos manifestó ayer que en vista de las continuas reclamaciones que viene recibiendo por parte, no sólo de los comerciantes de Palma, sino también de los dependientes de comercio, contra el incumplimiento en los pueblos de la isla, de la Ley del descanso dominical, había puesto una enérgica comunicación a los Alcaldes ordenándoles que por los medios que estén a su alcance vigilen el cumplimiento de dicha ley castigando a los infractores.

El señor de la Serna con el celo que le distingue está dispuesto a hacer que no se infrinja dicha ley para evitar con ello que se perjudique a los comerciantes de Palma.

El Giro postal

Conforme a lo dispuesto por la superioridad, anteaer empezó a funcionar el servicio del Giro postal en las oficinas de Correos de esta capital.

Han sido destinados a prestar dicho servicio los oficiales señores Carnicer y Cormenzana. Se hicieron buen número de impositores lo que demuestra los beneficios que reporta al público dicho servicio.

Notas agrícolas

Según informes de Trouville, el doctor Doyen ha descubierto un suero casi infalible contra la fiebre aftosa, epidemia que está causando inmensos estragos entre los animales domésticos del valle de Ange.

patología de los animales y la de los seres humanos tienen grandes puntos de contacto, dedujo que procedería con arreglo a la lógica, aplicando a ellos los tratamientos indicados como eficaces para los segundos.

E inventó un suero antiaftósico, que ensayó inmediatamente en los ganados de M. Vanderbilt, en Vanville, ayudado por M. Hervé, veterinario é inspector sanitario de Trouville, y por M. Theuriot, jefe de las cuadras del citado M. Vanderbilt.

Inyectó 150 centímetros cúbicos de su suero en cierto número de jóvenes becerros atacados de fiebre aftosa.

Al día siguiente éstas experimentaron tal mejoría, que todos los veterinarios de la localidad las declararon fuera de peligro.

Las lesiones aftosas que tenían en la boca habíanse secado, las ulcerosas que tenían en los cascós habían casi desaparecido y los animales podían andar, aunque con trabajo todavía.

Cuatro días más tarde pacían tranquilamente, como si nunca hubieran estado enfermas.

Ultimamente, Doyen, para comprobar la eficacia de su remedio, ha inyectado éste a más de doscientos animales enfermos, toros, vacas, terneros, becerros, puercos, etc.

Todos se curaron con extraordinaria rapidez, causando el asombro de sus dueños, que los consideraban perdidos.

El tratamiento es sencillísimo. A cada animal se le inyectan, en dos veces, con un día ó dos de intervalo, según los casos, de 75 á 300 centímetros cúbicos del líquido fagógeno del doctor Doyen.

La cantidad deberá ser aumentada ó disminuida, dentro de los anteriores límites, con arreglo a la intensidad del mal, clase de animal atacado y edad de éste.

Los animales sanos á quienes se inyecte dicho suero no tienen nada que temer del contagio.

Es tal el entusiasmo que ha despertado en el Norte el descubrimiento del doctor Doyen, que varios grandes ganaderos han formado un Sindicato para fabricar dicho suero en gran escala.

De Sociedad

En la Capilla de la Purísima de la Catedral ayer se unieron en el lazo del matrimonio, la bella y simpática señorita doña Antonia Ramón Llorens y el comerciante establecido en Marsella don Jaime Fiol Castañer.

El canónigo M. I. señor don Juan Ramón, tío de la desposada bendijo á los novios. Desearnos á la novel pareja eterna luna de miel.

Ha sido ascendido en su carrera, el Director de Sanidad del puerto de Ibiza don Guillermo Ramón.

Ha fallecido en Ibiza á la edad de doce años un hijo del capitán de Infantería don Mariano Morote.

Descanse en paz.

En el vapor Rey Jaime II llegaron ayer de Barcelona, don Enrique Vaquer y señora, don Juan Alemany, don Fausto Gual, don José de la Torre, don Alejo Lluís, don Guillermo Ripoll, don José Umberto y señora, don José Alover, don Jaime Jaume, don Bernardo Llabrés, don Joaquín Andrés, don Ricardo Bergas, don Manuel Martorell, don José Enseñat, don José Rovira, don Pedro Bodmer, don Bartolomé Bisquerria, don Miguel Mayol y don Pedro Gual y señora.

También llegó en dicho buque el capitán de ingenieros don Miguel Doméngue, acompañado de su distinguida esposa.

En el vapor Lulú llegaron ayer de Ibiza doña Magdalena Salvá, don Vicente Juan, don José Loriguro, don José Ribas y don José Isagan.

En el vapor Rey Jaime II salieron anoche para Barcelona, don José Lopez, don Francisco Banqué y señora, don Federico Coll y señora, don Marue F. Luque, don Juan Benches, don Rafael Moreno, don Rafael Marcet y señora, don Bernardo Llabrés, doña Concepción Busquets, don Guillermo Alcover y don Antonio Moles.

Para Ibiza salieron anoche en el vapor Isleño, don Juan Clapés, don Juan Torres, don José Torres y don Juan Socías y señora.

El señor Maura en Mallorca

En la prensa de Barcelona llegada ayer leemos el siguiente telegrama.

Palma.—Se dice que una distinguida persona visitó hace días al señor Maura y conversó con él sobre política.

El jefe del partido conservador manifestó que en el asunto de Marruecos el señor Canalejas tiene su apoyo y el de todo el partido conservador, sin perjuicio de discutir luego en las Cortes la acción del Gobierno.

Al tratar de la situación política actual manifestó el señor Maura que, en su concepto, los liberales debían permanecer en el Poder por espacio de los dos años, pero siendo presidente del Consejo el señor Canalejas.

Sólo de esta manera puede durar dicho periodo esta situación política.

A B C publica el siguiente artículo bajo los títulos: En honor de Maura.—La protesta de Barcelona: «Así debe calificarse el voluminoso y artístico álbum que, conteniendo milares de firmas de personas pertenecientes á todas las clases sociales de Barcelona y su provincia, acaba de quedar ultimado en la Ciudad Condal y será en breve remitido al señor Maura, como perenne y eloquente protesta contra el atentado

de que fué objeto un año atrás por parte del desdichado Posa.

Iniciada la idea á raíz del crimen por el Centro Monárquico Conservador, la opinión pública barcelonesa ha respondido á aquella iniciativa, y en el álbum constan las firmas de ciudadanos pertenecientes á todos los partidos: carlistas, regionalistas, izquierdas, además de los monárquicos. Dado el volumen del álbum, se explica que haya habido necesidad de un año para confeccionarlo.

Sólo el partido radical y los socialistas se han abstenido de suscribirlo.

Hojeándolo se adquiere la convicción de que no conocen á Barcelona y ofendieron los sentimientos de sus habitantes, quienes afirmaron que dicha ciudad simpatizaba con el asesino expresa ó tácitamente, y que las clases conservadoras no estuvieron á la altura de las circunstancias al exteriorizar su protesta. No; Barcelona se indignó por el atentado, y aquella masa ciudadana que en la estación quiso linchar á Posa, presa de justa indignación—lo que no pudo hacer por haberlo impedido la Guardia civil, que para imponerse hubo de apuntar sus fusiles á la multitud,—era encarnación genuina del estado de ánimo de los barceloneses.»

Canongía vacante

Ha terminado el plazo de presentación á concurso para la prebenda vacante en esta Basílica por fallecimiento del M. I. señor don Luis Gamundi (q. s. g. h.)

Los señores sacerdotes que han solicitado tomar parte en los ejercicios literarios son:

El Rdo. Sr. don Juan Garau y Vila, natural de Esporlas, el Rdo. señor don Jaime Borrás y Rullán, de Sóller; el Rdo. don Juan Quejigias y Prats, de Inca; el Reverendo señor don Antonio Sancho y Nebot, de Son Servera; el Rdo. señor don Angel Munárriz y Delgado, de Berga (Solsona). El Tribunal calificador está compuesto por:

El M. I. señor Dr. D. José Oliver y Coll, Dignidad de Deán, por derecho propio, el M. I. señor Lic. don Bartolomé Pascual y Marroig, Lectoral, en concepto de representante del Ilmo. y Reverendísimo Prelado, el M. I. señor Lic. don Mateo Rotger y Capllonch, como canónigo de oposición más moderno, el M. I. señor Lic. don Antonio María Alcover y Sureda, Magistral, como Canónigo de oficio, el M. I. señor Dr. don Juan Ramón y Rosse lló, como Canónigo de gracia.

Turismo

La excursión Argina Como sabe el lector, "Les Amis Reunis" de Argel visitarán á mediados del corriente, en excursión Barcelona Ibiza y Palma.

En Ibiza en el local de la Cámara de Comercio, se reunieron varias personas de las que tomaron parte en la excursión realizada en Mayo último á Argel, con objeto de acordar los obsequios con que ha de ser agasajada la expedición argelina que tiene anunciada su visita á Ibiza para el 15 del corriente.

Se acordó en líneas generales, el programa del recibimiento obsequios en honor de los expedicionarios, y se convino en abrir una subscripción para costear los gastos que todo ello ocasionase, dando de momento el resultado más soberbio.

Audiencia

Vista suspendida

Ayer por la mañana tuvo que ser de nuevo suspendida por incompetencia de uno de los procesados la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Bartolomé Canals y otros vecinos de Sóller, acusados de los delitos de insulto y escándalo público con alteración del orden. Como son ya varias las veces que por este mismo motivo ha tenido que suspenderse dicha causa, se ha dispuesto la busca y captura del individuo de referencia.

Señalamiento

Para esta mañana á las diez y media está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra José Ribas Cardona, acusado del delito de contrabando.

Sostendrá la acusación el Abogado del Estado señor Guasp.

El procesado estará defendido por el abogado señor Fuster.

Notas comerciales

Del Boletín del Centro Comercial del Ministerio de Estado:

«Importación de almendras en Bohemia.—En Bohemia se consumen anualmente cerca de 5.000 quintales de almendras procedentes de Italia, por valor aproximativo de 1.150.000 coronas. La importación actual es menor que la de años anteriores á causa de la concurrencia de las avellanas de Trebizonda y del cacahuet.

La mayor cantidad de almendras importadas en Bohemia viene de la Puglia y de la Sicilia. Esta última ha ganado terreno á causa de ser sus almendras blancas y gordas que son las que prefiere el mercado bohemio, y porque la compra se efectúa á la base de muestras que corresponden á las partidas enviadas.

Las almendras de la Puglia son en mayor parte compradas por los confiteros; y generalmente se venden después de la llegada por medio de representantes locales de los

Mé:na viernes, día 4 de los corrientes, de 8 á 12 y de 5 á 7, se efectuarán degustaciones gratuitas, de los renombrados PRODUCTOS MAGGI en los establecimientos de los señores Don Ramón Alabern, Ca'n Rubio, Cererols, 11 Don Bartolomé Miralles, Ca's Donat, Un ón, 37 Dichas degustaciones están organizadas para demostrar lo sumamente prácticos y económicos que son los citados productos MAGGI y las ventajas que reporta su uso en la cocina.

"LAS MONJAS," Es el establecimiento mejor surtido en artículos de primera calidad. SEDAS-LANAS-LIBERTYS-TEJIDOS Es de tal magnitud y tan Colosal el surtido que tenemos en la sección de géneros Negros para Lutos, que sin exagerar no hay casa que lo iguale. Los Negros se garantizan. Las telas de hilo para camisas y sábanas de una pieza, se detallan á precio de fábrica.

CEPILLOS Knickerbocker ROCIADORES (Patentados) El baño más higiénico y agradable.—GRAN NOVEDAD No es preciso instalación alguna para su uso y el precio está al alcance de todo el mundo. HIGIENE, LIMPIEZA, BELEZA. Concesionarios para España y Portugal A. Bidon Canal y C.ª, S. C.ª, BARCELONA. Catálogo ilustrado á quien lo solicite del REPRESENTANTE GENERAL para BALEARES: Jacinto L. Nada', EL JAPON, Constitución, 33, PALMA.

SOCIEDAD GENERAL DE AUTOMOVILES VENTA DE AUTOMOVILES DE LAS PRINCIPALES MARCAS AL CONTADO Y Á PLAZOS Y SUS ACCESORIOS EXPOSICION PERMANENTE.—BALMES, 63 TELÉFONO NÚMERO 1.961.—BARCELONA

Gemelos prismáticos de las mejores marcas ZEISS-BUSCH-HUET-PORROP-ETC. GRAN SURTIDO Antigua casa LASSALLE, SAN NICOLAS, 31

exportadores. Los precios de este año han sido elevados, variando de 250 á 300 liras italianas el quintal de las calidades superiores, y de 200 á 230 liras las inferiores. Los pagos se efectúan por medio de giros á la vista, y á 30 días fecha con el 2 por 100 de descuento; y también al contado contra entrega de documentos (conocimientos de embarque). Las almendras secas, con ó sin cáscara están exentas de derechos de aduanas, mientras que las verdes inmaduras pagan tres coronas el quintal.»

Notas del mar Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer: Entradas

A las cinco y media de la mañana, de Ibiza, vapor Lulú, con la correspondencia, 9 pasajeros y carga.

A las seis y tres cuartos de la mañana, de Barcelona, vapor Rey Jaime II, con la correspondencia, pasaje y carga.

A las cinco de la tarde, de Felanitx, laud Josefina, con cáscaras de almendra.

A las siete de la tarde, de Sóller, laud Joven María, con lastre.

A las siete de la mañana para Cabrera, vapor Ciudad de Palma, con la correspondencia y lastre, estando de regreso á las cinco y cuarto.

A las once de la mañana, para Cádiz, vapor Millán Carrasco, con carga general.

A las seis y media de la tarde, para Barcelona, vapor noruego Ragalaud, con lastre.

Anoché á las diez, para Barcelona, vapor Rey Jaime II, con la correspondencia, pasaje y carga.

Anoché á las diez para Ibiza, vapor Isleño, con la correspondencia, pasaje y carga.

Esta mañana deben llegar, de Barcelona, el vapor Belver, que saldrá esta tarde para Argel y de Marsella, el vapor Mallorca.

Esta tarde saldrá para Barcelona, el vapor Miremar.

CULTOS Para hoy Juicio de Cuarenta Horas Continúan en Capuchinos dedicadas á Nuestra Señora de los Angeles: Exposición á las siete de la mañana, y por la tarde á las siete Rosario, Trisagio, sermón el R. P. Vicente de Besalú y reserva de Su Divina Majestad. Otras funciones En Santa Catalina de Sena, al anochecer se cantarán solemnes Completas en preparación á la fiesta del Santo Patriarca Domingo de Guzmán. Visita á la Corte de María A Nuestra Señora del Confalón, en Santa Eulalia. Para mañana Juicio de Cuarenta Horas Continúan en Capuchinos dedicadas á Nra. Sra. de los Angeles: Exposición á las siete de la mañana, y por la tarde á las siete Rosario, Trisagio, sermón por el R.

P. Bruno de Igualada y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones En Sta. Catalina de Sena fiesta en honra de Sto. Domingo de Guzmán: A las siete y media Misa de Comunión general para los Hermanos Terciarios y devotos del Sto. Patriarca, con plática por el M. I. Sr. D. Mateo Rotger, canónigo; á las diez Misa mayor cantada por la R. P. Gaspar Morey del Oratorio; por la tarde á las siete Rosario, ejercicio de los Terciarios y reserva de S. D. M. que estará expuesta en las funciones de mañana y tarde.

Visita á la Corte de María A Nra. Sra. de los Dolores en S. Cayetano ó S. Felipe Nerí.

Santoral Hoy.—La Invencción del Cuerpo de San Esteban proto mártir.

Mañana.—Santo Domingo de Guzmán confesor y fundador.

Sociedades y Corporaciones Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia Por acuerdo de la Junta Protectora el día 7 de Agosto próximo y siguientes necesarios, de cuatro á siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sra. L. d. d. (Sol 19) se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Julio de 1910.

Hasta el día 5, á las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 27 de Julio de 1911.—El Vocal de turno, José Morell

Pianos Charnagne Antigua Casa BANQUÉ, COLON, 34

INSTALACIONES ELÉCTRICAS EL AGUILA—Brossa, 30

DISPEPSIA y enfermedades del estómago é intestinos se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el ELIXIR SAIZ DE CARLOS (Stomaxil) el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones porosas, suculidad de la lengua, pérdida de apetito, acedías, dolores y ardor de estómago, obnubilos, aerlago estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, inoluto en la época del destete. CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pida. CAN BITLA Trajes negros confeccionados desde 25 pesetas.

TELEGRAMAS

LA CUESTION DE MARRUECOS

Madrid 2 a las 2
Kábilas que se niegan a la contribucion de guerra

Comunican de Tánger que según noticias recibidas de Fez se observa cierta agitación entre las tribus próximas a la capital, negándose algunas de ellas a pagar la contribucion de guerra que les fué impuesta y a aceptar los kaides que fueron nombrados por el gobierno marroquí.

Reconocimiento por nuestras tropas

Dicen de Melilla que las tropas al mando de Orozco y Aizpuru han practicado un reconocimiento en la desembocadura del río Kert a 35 kilómetros de la plaza; pues el zoco de Zebuya se mostraba desahogado a España.

Los expedicionarios recorrieron el monte comunicándose con las demás posiciones.

Autoridades marroquíes convocadas por el Consuli español

Comunican de Alcazar que se han reunido las autoridades marroquíes en virtud de convocatoria del Consuli de España para tratar de los medios de higienizar rápidamente la poblacion.

Según se dice, irá pronto a Alcazar un general de brigada y el teniente coronel Sr. Fernández Silvestre se encargará del mando de la columna exploradora.

Alemania y la cuestion marroquí

De París dicen que apesar de lo que publican los periódicos franceses, Alemania no busca compensaciones en el Congo, que Francia le concedería, sino que las gestiones de Alemania van encaminadas a conseguir las posibles ventajas en la zona de influencia francesa de Marruecos, lo cual es lo que más molesta a Francia y cuyas aspiraciones no quiere acceder.

Este es el punto más difícil y peligroso de las negociaciones, y que trata de ocultar la prensa francesa.

Madrid 2 a las 24

Comentarios a un artículo de «Le Figaro».—Manifestaciones de un diplomático

Dicen de París que informes de buen origen aseguran que el artículo publicado por Le Figaro acerca del tratado Franco-Español de 1902, lo suscribió el señor Maura, siendo inexacta la afirmación de que Silveira se negara a firmar dicho tratado con M. Delcasse, pues fué Maura quien se opuso a firmarlo.

Un diplomático dice que las consecuencias de esa negativa son evidentes. Francia que no había podido entenderse con España gestionó el acuerdo Franco-Ingles de 1904 que le valió su preponderancia en Marruecos que hubiera podido obtener España aprovechando aquel momento propicio e inesperada ocasión.

Ahora falta saber cual será la actitud de Francia respecto a España, cuando terminen las negociaciones franco-alemanas.

Teme dicho diplomático que el Gobierno francés ante el criterio español inclinado a la moderación pretenda desquitarse perjudicando a España.

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 2 a las 18
Las huelgas.—El cólera.—Lo de Marruecos.—La redención a metálico

En la visita diaria de los periodistas al señor Canalejas nos ha dicho, este que la huelga de Santander es motivada por la rivalidad de dos sociedades obreras.

En cuanto a los huelguistas pintores de Madrid son actualmente unos dos mil los que están en huelga.

Los patronos nos ha dicho el Presidente amenazan con un lockout.

Referente al estado del agua del Lozoya contra el que se había lanzado quejas resulta que no hay temor de epidemia por este lado, pues el análisis ha demostrado que es buena.

Respecto al cólera en Marsella no ha ocurrido ningún caso, pero en cambio en Italia va empeorando el estado de las poblaciones donde hay casos de cólera.

Según la estadística de ferrocarril

riles que nos han entregado aumentó el tráfico de mercancías y viajeros lo que es halagüeño.

El señor Canalejas, según dijo, recibió una extensa carta del señor Moret desde París hablando sobre Marruecos.

Según últimas noticias de Alcazar no ocurre la menor novedad en dicha poblacion ocupada por nuestras tropas.

Han sido revacunadas las tropas con motivo de haber ocurrido dos casos de viruela y algunos de paludismo en las de dicha poblacion.

Con referencia al motus vivendi que se está gestionando con Cuba ha dicho el señor Canalejas que concederemos cuanto podamos; pues hay dos tendencias que predominan aunque nada podremos hacer.

Habló después del servicio militar obligatorio, y nos dijo que conviene sea este año la última vez de redención a metálico del servicio militar, sin prórogas de ninguna clase para implantar el año próximo la ley del servicio militar obligatorio.

El ministro de la Guerra, general Luque marchó a Hendoya donde permanecerá dos días.

En Africa no ocurre novedad, añadiendo que en Octubre no quedará ningún penado en Ceuta.

Preparo, dijo, un indulto para prófugos y desertores que llevará a las Cortes cumpliendo la nueva ley de Reclutamiento.

POLÍTICA

Madrid 2 a las 24

Almuerzo y conferencia del señor Portela con el señor Canalejas.—Salida para Barcelona

El Gobernador civil de Barcelona señor Portela ha almorzado con el Presidente del Consejo señor Canalejas.

Después se fueron al Ministerio de la Gobernación donde conferenciaron largamente.

El señor Portela ha salido en el rápido para Barcelona, despidiéndole en la estación el Subsecretario de Gobernación.

COTIZACIONES

Madrid 2 a las 18

Interior contado.	84'60
Interior fin de mes.	84'62
Amortizable, 5 p.	102'50
Amortizable nuevo.	00'00
Banco de España.	450'00
Compañía Tabacalera.	309'00
Francos.	8'70
Libras.	27'44
Exterior.	94'05

NOTICIAS SUeltas

Madrid 2 a las 2

Huelga de campesinos

Dicen de Sevilla que en Ecija se han declarado en huelga los obreros del campo por divergencias surgidas con los patronos.

Se ha reconcentrado la Benemérita en dicho pueblo en prevision de que se altere el orden publico.

Reunion del Consejo de Estado

El día 8 del actual se reunirá la Comisión permanente del Consejo de Estado y después el pleno de dicho Cuerpo consultivo.

La primera reunion se celebrará a las diez y el pleno a las once.

Estado del diestro Pastor

Las últimas noticias recibidas de Santander dan cuenta de que el diestro Vicente Pastor va mejorando notablemente de su herida y se asegura que en breve podrá torear. El programa republicano de Portugal

Comunican de Lisboa que esta tarde una comisión de la Sociedad de vigilancia social hará entrega a las Constituyentes de una instancia reclamando el cumplimiento del programa del antiguo partido republicano, habiéndose convocado con este motivo al pueblo para celebrar una manifestacion publica.

Escuela de aviación

En el aerodromo de los Cuatro Vientos (Carabanchel) sigue funcionando la escuela de aviación presidida por el general Marvá, entre cuyos alumnos asisten los señores Kin delan y Barrera, siendo el profesor de dicha enseñanza el piloto francés Dalform.

Para ser nombrado piloto se exige a los alumnos haber realizado un vuelo de diez horas de duracion y

conocer a la perfección el manejo del aparato.

Las experiencias prácticas se realizan a las primeras horas de la mañana y en las últimas de la tarde.

Jurado del concurso de aviación

Ayer mañana se reunió en el Ayuntamiento de Valencia el jurado del concurso de aviación.

Según el Reglamento del «raid» Valencia-Alicante en caso de que no tomaran parte en el vuelo más que cuatro aviadores, se daría la mitad del importe de los premios y en su consecuencia se han concedido a Le Lasseur 12.500 pesetas y 2000 por indemnización; y a Campaña y Wyss, que traspasaron los límites del aerodromo se les ha concedido 2.000 pesetas a cada uno y 1.000 pesetas a los demás aviadores.

Madrid 2 a las 18

Contrabando de carne.—Detenidos.—Un burro en embutidos

La Inspección sanitaria de las afueras de Madrid descubrió un carro que conducía trozos de carne de un burro y una mula para destinar el sobrante a las fieras del Retiro según dijo el conductor.

Se sospecha que la conduccion a una fabrica de embutidos clandestina.

Se practican averiguaciones, habiéndose sido detenidos los sujetos encargados de conducir dicha carne.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Aprobando el pliego de condiciones para contratar mediante concurso público la venta de azogue de las minas de Almadén durante diez años desde 1912.

Publica además el término medio del precio de los francos durante el mes de Julio último que fija en 8'30 por ciento.

Nombrando la junta para la reorganización de las Cámara de Comercio, cuyos nombres ya telegraficó.

Disponiendo que los ingenieros jefes de Obras publicas formen la relación que dispone la ley sobre su presion de carreteras del Estado.

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, publica una relación de ascensos de jefes de Estado Mayor y de Artillería incluso los ascensos a coroneles de Artillería del marqués de Unza del Valle y del diputado don Martín Sanchez.

Otra relación de ascensos de carabineros y de la Guardia civil.

Ratificación del Tratado entre España y el Japon

Dicen de San Sebastian que conferenciaron el ministro de jornada señor García Prieto y el ministro del Japon sobre prórroga del plazo para ratificar los tratados de amistad y relaciones generales entre España y el Japon que debió ratificarse el 17 de Julio.

García Prieto visitado

Visitaron al señor García Prieto el encargado de Negocios de Inglaterra para despedirse.

Mañana llega a San Sebastian el Encargado de Negocios de Alemania para saludarle pues el Embajador se ausentó.

El marqués de Mesa marcha para acompañar a los infantes Carlos y Luisa a Gijón a donde van con motivo de las fiestas en honor de Jovelanos.

El señor García Prieto invitó a almorzar al Encargado de Negocios de Inglaterra.

Heridos que mejoran

Dicen de Valencia que van mejorando los heridos de la fiesta de aviación con motivo del choque del aeroplano contra la tribuna del público.

Disturbios en Bilbao

Comunican de Bilbao que con menos gravedad se han reproducido los disturbios al regresar de Lourdes la peregrinación.

Al llegar el tren de Durango muchos expedicionarios gritaron ¡Viva Euzkaria! y los jaimistas contestaron con vivas a don Jaime.

Ambos bandos llegaron a las manos, resultando varios heridos.

La Benemérita restableció el orden y detuvieron a tres alborotadores.

Marido que mata a un amante
En el pueblo de Bunel (Zaragoza)

Juan Dominguez y Maria Artigas sostenían relaciones ilícitas conociéndolas el marido de Maria.

Ayer disputaron marido y amante, muriendo éste de la herida que aquel le infirió y además hirió gravemente a su mujer.

Al interrogarle el Juez, dijo: por fin he hecho lo que debí hacer hace un año.

Madrid 2 a las 24

La partida insurrecta del general Acevedo

Una telegrama oficial de Cuba dice que carece de importancia la partida insurrecta que al mando del general Acevedo se ha lanzado al campo.

La persiguen las fuerzas del Ejército y se confía que pronto todos caerán prisioneros.

Sentencia.—Comentarios

Hoy se ha hecho pública la sentencia dictada por el Tribunal Militar en la causa seguida contra el comandante que fué de Alabarderos don Fernando Liñan y el primer teniente de Caballería don Jaime Alós, y por ella se separa a aquel del servicio y se absuelve al teniente.

La sentencia ha sido objeto de diversos comentarios, sobre todo entre los jefes y oficiales de Estado Mayor.

El estado del diestro Vicente Pastor.

—Green que no podrá torear el domingo.—Formación de un tren

Comunican de Santander que los médicos han practicado la primera cura al diestro Vicente Pastor advirtiéndose que se ha presentado una influencia en el cuello, pero carece de fiebre.

Se le nota un gran decaimiento atribuyéndose a la poca alimentación y a las emociones de estos días.

Se deduce que no podrá torear en San Sebastian pues podría acarrearle consecuencias.

Mientras en Santander se tiene casi la certeza de la imposibilidad de que pueda torear el domingo, en Madrid los patrocinadores de la idea han conseguido de la compañía del Norte la formación de un tren especial que saldrá para San Sebastian la noche del sábado regresando a Madrid después de la corrida.

Llegada de la Embajada extraordinaria

Dicen de Cadiz que ha llegado a dicha ciudad el vapor Monserrat en el que regresa la Embajada extraordinaria española, que asistió a las fiestas del centenario de la independencia de Venezuela.

Dicho buque seguirá mañana su viaje a Barcelona.

Cobian enfermo

Se halla ligeramente enfermo el exministro de Hacienda señor Cobian.

Salida de Rodríguez

Ha salido para Salapagar donde se propone pasar varios días el ministro de Hacienda señor Rodríguez.

Aumento de sueldo a los fogoneros mozos marineros

La Asociación de Hacienda ha acordado aumentar diez pesetas mensuales a los fogoneros, mozos marineros y paleros en las navegaciones de altura y gran cabotaje y cinco pesetas a los de la navegación de cabotaje.

Los huelguistas fundidores.—Obreros insultados.—Interviene la policía

Continúa sin resolver la huelga de fundidores.

Algunos obreros disconformes con la huelga solicitaron de la policía que les acompañara a una fabrica de la Ronda de Segovia.

Varios huelguistas les insultaron tratando de agredirles.

Un agente de la policía disparó dos tiros al aire dispersándolos.

Canalejas no recibe a los periodistas

El señor Canalejas no ha recibido tampoco esta tarde a los periodistas prestando de que estaba muy ocupado.

El cólera en Trieste.—Víctimas causadas

En el ministerio de Estado se ha facilitado un telegrama recibido de nuestro consuli en Trieste dando cuenta de haber ocurrido nuevos casos de cólera.

En el Hospital hubo tres casos nuevos.

Desde que se declaró la epidemia han resultado 21 casos seguidos 11 de ellos de defunción.

El crucero alemán «Panther»

Un despacho de Cádiz da cuenta de que a las ocho y media salió para Vigo y Alemania el crucero alemán Panther, que estuvo en Agadir.

Madrid 3 a las 2

Expulsión de Homen Cristo de Madrid

El Jefe superior de policía señor Fernández Llano, llamó al político portugués Homen Cristo diciéndole que antes de las doce de la mañana del viernes próximo se hallara fuera de Madrid.

Homen-Cristo le dijo que era muy probable que no pudiera marcharse tan pronto.

Entonces el señor Llano le replicó que no le estrañara la resolución que quizás tomará mañana.

En vista de la actitud resuelta del Jefe de policía, Homen-Cristo marchará a París a continuar sus gestiones, pues dice que lleva plenos poderes de los monárquicos portugueses.

Ha añadido que en breve irá a Londres a visitar al Rey Manuel.

Detención de seis sindicalistas

Dicen de París que han sido detenidos seis sindicalistas obreros del Arsenal a causa de los destrozos causados a 28 hilos telegráficos.

Maniobras suspendidas

Comunican de Berlín que por falta de agua ha suspendido las maniobras del Regimiento número 17 de Caballería, a las cuales debía asistir el Emperador y el Secretario General.

Sobotages descubiertos

Dicen de Niza que han sido descubiertos gravísimos sabotajes en las maquinas de la fabrica de la Compañía general de productos. Sino se descubre a tiempo hubiera volado la fabrica.

Llegada a Madrid de expulsados portugueses.— Conferencias sobre la situación de Portugal

Han llegado hoy a Madrid el P. Pireiro Torres, jefe del partido católico portugués, expulsado de Mondariz y el periodista portugués desterrado señor Silvavianna que procede de Burgos, donde reside hace varios meses.

El objeto de este último es dar varias conferencias sobre la situación de Portugal.

En la primera tratará sobre los últimos años de la Monarquía portuguesa y en la segunda de la imposibilidad de mantener la república.

El calor en París.—Tormentas

Dicen de París que reina en dicha capital un calor sofocante, habiendo ocurrido varias insolaciones.

Añade el despacho que la sequía que reina en todas partes ha causado grandes daños a los campos. Se considera perdida la cosecha de uva.

MENCHETA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 2 a las 22

Entierro de Vallés y Ribot.—La comitiva.—No asiste el clero.—En el cementerio.—Discursos

Esta tarde ha tenido lugar el entierro del caracterizado republicano jefe de las izquierdas de esa, el señor Vallés y Ribot.

Presidían el duelo los sobrinos del finado y han asistido el Alcalde, el Gobernador interino, el Presidente de la Audiencia, diputados, concejales y políticos pertenecientes a todas las fracciones.

Han asistido también delegaciones de los centros de la izquierda. Del feretro pendían negras gasas que eran llevadas por los representantes de varios centros.

En pos de la fúnebre carroza seguían varios coches conduciendo quince coronas.

A última hora la familia del finado por instigación de los amigos ha accedido a que no asistiera el clero y que la fúnebre comitiva no se detuviera frente a la Iglesia, en contra de lo que se había dicho en un principio.

El coche empero llevaba cruz.

La comitiva precedida por los batidores del Municipio recorrió las Ramblas, dirigiéndose al Cementerio Nuevo.

A consecuencia de la larga distancia sólo llegaron allí unas 800 personas.

Pronunciaron discursos los señores Corominas y Carner (don Jaime).

Un aniversario

El Requeté jaimista de Barcelona el próximo día 6 celebrará el segundo aniversario de su fundación en cuyo acto tomará parte el diputado por Gerona don Dalmacio Iglesias.

Contra los oradores de un mitin.— Diligencias judiciales

El Juzgado instruye diligencias contra los oradores que tomaron parte en el mitin del Circulo radical del distrito noveno, a causa de haber en sus discursos excitado a la sedición.

Fallecimiento de un general

Ha fallecido el general de brigada don Enrique Useletí.

Contaba 75 años y tomó parte en la guerra de Africa del 59 a las órdenes de los generales O' Donnell y Prim.

Protección legal al obrero.—Sección catalana

Se ha constituido la sección catalana de la Asociación internacional de la protección legal a los obreros.

Ha sido nombrado presidente de dicha sección el conocido sociólogo don Ramón Albó.

Señoritas citadas a declarar

El juez de San Feliu de Llobregat ha citado para que presten declaración a las señoritas que asistieron al «aplech carlista» allí celebrado el día en que se desarrollaron los sangrientos sucesos entre carlistas y radicales.

Una carta de Flammarión

El célebre astrónomo Flammarión ha escrito una cariñosa carta aceptando la presidencia de honor de la Exposición de estudios lunares, que organizada por la Sociedad Astronómica barcelonesa ha de celebrarse aquí en la próxima primavera.

Un telegrama de Portela

El Gobernador civil de esta provincia señor Portela que como es sabido, marchó a Madrid, ha telegrafado al gobernador interino anunciándole que regresará mañana.

De Mataró.—Noticia desmentida

El Alcalde de Mataró ha desmentido la noticia ayer circulada, y de que di cuenta, de haber fallecido allí, a consecuencia de insolación, tres personas.

Manifiesta la citada autoridad que fallecieron a consecuencia de un ataque cardiaco.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Teatro Urles

Todos los días escogido y variado programa de cite.

Teatro La Protectora

Todas las días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.

CARNE LIQUIDA del Dr. Vellés García de Montevideo, tónico reconstituyente incomparable, de indispensable uso en el tratamiento de las convalecencias de la tisis, de la anemia, trastornos gástricos y en todos aquellos casos en que sea necesaria una buena nutrición, sin fatigar el estómago

Las enfermedades epidémicas se evitan tomando en las comidas el agua del valle de Vichy

FUENTE SAINT-LOUIS
St. Yorre cerca de Vichy (Francia)
Estómago—Hígado—Diabetes

HECHO CIERTO

Después de larga y grave enfermedad que duró semanas logra el paciente llegar al deseado período de la convalecencia, pero le faltan fuerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duerme mal, hace muchas digestiones, tiene vahídos, dolor de cabeza y no puede de emp. En bien las funciones cerebrales porque se causa la pérdida de la memoria y la actitud física para poder dirigir sus negocios. ¿Que hacer? unos frascos de jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD le han dado la fuerza que no tenía en los nervios y la sangre, todas las funciones han vuelto a la normalidad, la restauración de fuerzas es evidente y su VIGOR FÍSICO MAYOR QUE EL NORMAL está curado y puede volver a su negocio contento y satisfecho del favorable éxito obtenido con el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD de Clément y C. único, aprobado por la Real Academia de Medicina. Se vende en las principales farmacias.

CURACION DE LA TOS
Pastillas J. Miró
Espectorantes y calmantes de la tos.
Farmacia y Laboratorio de J. Miró
Abierta toda la noche.—Calle 22 y 23
Calle 2.—Palmas de Mallorca.

